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EDITORIAL
La ruta de Oriente

“Conviene recordar que el gigante asiático tiene cuantiosas inversio-
nes en el Perú y que una oportunidad como esta debería tener como 
objetivo atraer nuevos 昀氀ujos de capitales a nuestro país”.

El Congreso de la República autorizó el viaje a China que Dina Bo-
luarte tenía planeado para este mes. La ciudadanía espera que no se 
trate de otro periplo que se quede en lo anecdótico o en mera oportu-
nidad para sacarse sel昀椀es, como lastimosamente ocurrió en el pasado.

Conviene recordar que el gigante asiático tiene cuantiosas inversiones 
en el Perú y que una oportunidad como esta debería tener como objeti-
vo atraer nuevos 昀氀ujos de capitales a nuestro país.

Así que más allá de los besamanos y discursos sobre la amistad entre 
ambas naciones, hay razones de sobra para guardar expectativas sobre 
esta visita o昀椀cial. El desafío no es nada menor: aunque el intercambio 
entre ambas economías ha ido creciendo con los años, hay mucho terre-
no por explorar en cuanto a inyección de inversiones.

No está de más hacer un breve recuento de lo que ya existe.

China es desde hace 10 años un socio comercial de primera línea para 
el Perú. Al cierre de 2023, el Perú registró envíos por un total de 23,156 
millones de dólares. Y se trata de una economía que concentra el 35.9% 
de las exportaciones peruanas a los países que integran la APEC.

Los principales productos que les vendemos son minerales, productos 
agroindustriales, pesqueros y textiles. Y a su vez, les compramos a ellos 
bienes mayormente de capital, insumos industriales y gran diversidad 
de productos tecnológicos. Perú es el segundo mayor destino de inver-
sión china en América Latina, con más de 170 empresas de esa proce-
dencia operando en territorio nacional, con una inversión que supera los 
30 mil millones de dólares, concentrada en los sectores minero, energé-
tico y de infraestructura.

El mercado chino, adicionalmente, es de gran importancia para nues-
tras exportaciones por los más de 1,400 millones de habitantes que in-
tegran uno de los mercados más dinámicos y potentes del mundo. De 
ahí que hasta el momento nueve gremios hayan con昀椀rmado su partici-
pación en la gira presidencial, aunque todos ellos irían por sus propios 
medios.

La agenda de Boluarte incluye Pekín, Shenzhen y Shanghái, donde se 
reunirá con representantes de Huawei, la automotriz BYD, China Rai-
lway Construction Corporation, Cosco Shipping (operadora del nuevo 
megapuerto de Chancay), entre otras empresas de escala global.

No es necesario ser muy zahorí para saber que la responsabilidad es 
enorme. Esta visita o昀椀cial debe ser productiva sí o sí.

CHISPAZOS

El asesor de la congresista Kelly Portalatino (Perú Libre), Luis Solís Rodríguez, 

es acusado de presuntamente a昀椀liar a personas en favor de ese partido a cam-

bio de ofrecerles puestos de trabajo en el Gobierno.

Según el dominical Cuarto Poder, el asesor de la legisladora Kelly Portalatino 

tendría una remuneración de S/5 mil. Sin embargo, Luis Solís estaría desarro-

llando labores fuera del Congreso en horario laboral para a昀椀liar a nuevos mili-
tantes a Perú Libre, de acuerdo al testimonio de un extrabajador del despacho 
de la congresista.

El programa periodístico viajó a Chimbote para conocer dicha irregularidad a 
fondo. “Yo trabajo para la doctora Kelly (Portalatino) Yo trabajo desde acá. Tra-

bajo 3 días acá y 2 días en Lima. Yo estoy como coordinador regional de Perú 
Libre. Realmente acá trabajas con nosotros y nosotros ya conversamos con la 
doctora para que le pueda dar trabajo”, dijo Luis Solís a una persona in昀椀ltrada 
que se hizo pasar como presunto seguidor de ese partido.

“Yo le voy a llamar cuando viene la doctora (Kelly Portalatino). Ese día le llamo 
para que venga, le presente y ahí hablamos acerca de su trabajo. Acá trabajan 
por etapas. Por ejemplo, cada 6 meses entran a trabajar. Puede ser en cual-
quier sitio, incluso Lima”, indicó.

Al ser consultada sobre el hecho y a pesar de las evidencias, la congresista 
Kelly Portalatino negó que inscriba a a昀椀liados a Perú Libre en horario laboral 
y re昀椀rió que la hoja de a昀椀liación que entregó al colaborador de “Cuarto poder” 
era falsa.

Para la abogada penalista Romy Chang se trataría de la comisión de los delitos 
de peculado de uso y trá昀椀co de in昀氀uencias.

Kelly Portalatino: 
trabajador de su despacho 

ofrecería puestos a 
cambio de firmas para PL

Prensa Regional
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EL RETIRO DEL FONDO DE AFP 2024 
Y SUS IMPLICANCIAS ECONÓMICAS

El poder ejecutivo promulgó la Ley N° 32002 que autoriza el séptimo retiro de los 
fondos AFP por los trabajadores hasta por 4 unidades impositivas tributarias (UIT) o su 
equivalente a 20,600 soles. Por su parte la Superintendencia de Banca y Seguros (SBS) 
aprobó el procedimiento operativo para el retiro extraordinario y facultativo de dichos 
fondos con Resolución N° 01623-2024-SBS, donde se señala que el a昀椀liado que decida 
retirar estos fondos deberá presentar una solicitud para el desembolso de aportes obli-
gatorios dentro del plazo de 90 días calendarios, que se inicia el 20 de mayo y culmina el 
17 de junio, según el último dígito del DNI. Pero se considera una fecha libre para todos 
los dígitos del 2 de julio al 17 de agosto.

El Sistema Privado de Pensiones (SPP) tiene como objetivo brindar protección a sus 
a昀椀liados frente a la vejez y los riesgos de invalidez, y a sus familiares ante el fallecimien-
to del titular. 

Según la SBS (2023) los retiros de los fondos solo bene昀椀cian a aquellos que perciben 
altos ingresos y se encuentran trabajando. Se estima que la salida de fondos ante esta 
medida, bordea los 25 mil millones de soles y que alrededor de 6 millones de a昀椀liados 
optarán por realizar retiros. Asimismo, sostiene que la aprobación de un séptimo reti-
ro del fondo de pensiones es una medida dañina para los a昀椀liados al SPP, puesto que 
los retiros tempranos del fondo de pensiones han disminuido el ahorro jubilatorio, han 
reducido el ciclo laboral de ahorro, y, en consecuencia, los niveles de pensiones futuras. 
Estas medidas distorsionan el objetivo de largo plazo del fondo de pensiones que es pro-
veer pensiones adecuadas en la etapa de jubilación. 

La razón principal que mueve a muchos a昀椀liados a retirar sus fondos de pensiones es 
por el monto exiguo de pensión de jubilación que se perciben de las AFP, más de 20 mil 
pensionistas con menos de 400 soles mensuales y en algunos casos con la escandalosa 
suma de 10 soles mensuales, a diferencia de la ONP que otorga pensiones mínimas de 
415 soles y 14 pagos al año. Los a昀椀liados de las AFP perciben una pensión de acuerdo a 
los montos acumulados en su Cuenta Individual de Capitalización (CIC); mientras que 
en la ONP solo se debe haber aportado la cantidad de años exigidos para tener derecho 
a la pensión mínima.

Los retiros anticipados del fondo de pensiones tendrán un impacto en la economía y el 
futuro del país, ya que se generará una mayor carga 昀椀nanciera a la sociedad, empeo-
rará la cali昀椀cación de riesgo país y se incumplirá con las buenas prácticas recomendadas 
por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El efecto 
directo será verá en el precio del dólar que ha experimentado cierta volatilidad en los 
últimos días debido a factores geopolíticos, no obstante existen circunstancias justi昀椀ca-
das para el retiro, por ejemplo si es realmente necesario para sobrevivir; caso contrario, 
no es recomendable sacarlo, debido al rendimiento que ha demostrado en los últimos 
años. Además como las AFP se verán obligadas a vender activos expresado en dólares 
en el extranjero, tendrán que cambiar dólares por moneda nacional, lo que aumentará 
la presencia de dólares en la economía a corto plazo provocando su devaluación. Asi-
mismo, esta inquietud ya se está viendo re昀氀ejada en las recientes caídas registradas en 
la Bolsa de Valores de Lima (BVL) y en la rentabilidad de los fondos. Los inversionistas 
están inquietos por la posible venta de bonos locales que poseen las AFP en sus carteras, 
generando un 昀氀ujo mixto de capitales.

En tanto los que retiran sus fondos tienen algunas opciones de inversión como el Depó-
sito a plazo sea en bancos, 昀椀nancieras o cajas municipales, que son de poco riesgo porque 
están protegidas con el Fondo de Seguro de Depósito, el cual cubre a clientes por hasta 
S/122.420 para el periodo marzo 2024 – mayo 2024. Otra opción es invertir en fondos 
mutuos, que recoge el dinero de la gente y lo invierte en bolsa. Los más seguros son renta 
昀椀ja, aunque su rentabilidad es menor, mientras que los fondos de renta variable poseen 
un mayor riesgo, pero con una mayor ganancia. También existe la opción de invertir en 
la misma AFP a través del aporte voluntario sin 昀椀n previsional, invertir en la bolsa di-
rectamente, en criptomonedas como el bitcoin, en Factoring, poner un negocio o invertir 
en bienes inmuebles con 昀椀nes de alquiler y generar un ingreso regular. Estas opciones 
pueden optimizar el rendimiento del fondo en manos aportante.

OPINIÓN
Por: Tito Jarra Pajuelo

“La población está defraudada”, 

ministra de Vivienda respecto al 

5% de aprobación de Boluarte

La ministra de Vivien-
da, Construcción y Sa-
neamiento, Hania Pérez 
De Cuéllar, expresó que 
la población está defrau-
dada y harta, en refe-
rencia a la encuesta de 
Datum para El Comercio, 
en la que la presiden-
ta Dina Boluarte obtuvo 
solo un 5% de apro-
bación popular.

“Ese 5% representa 
un hartazgo, en términos 
generales que la pob-
lación está harta, defrau-
dada, cansada. Pero hay 
una cifra que me llama la 
atención: nueve de cada 
diez peruanos considera 
que las crisis políticas 
afectan directamente a 
su vida cotidiana”, re昀椀rió 
en una entrevista para 
Punto Final en Latina.

La ministra agregó que 
este escenario es crítico 
y hay muchos actores 
que deben involucrar-
se para mejorar. “Creo 
que allí todos tenemos 
el partido que jugar, los 
políticos, el Ejecutivo, 
el Legislativo. Hay que 
llamar a todos a jugar el 
mismo partido. La crisis 
política puede ser muy 
peligrosa”, dijo.

No responde preguntar 
incómodas

Respecto a los más de 
dos meses que la man-
dataria no responde las 

preguntas de los medios 
de comunicación, la mi-
nistra dijo que pronto lo 
haría. “Creo que va a 
llegar el momento que 
ella haga las declaracio-
nes que tiene que hacer. 
Yo no puedo determinar 
cuándo ella decida hab-
lar o no a los periodistas, 
pero estoy segura de 
que ella no es que esté 
huyendo de la prensa, 
sino que probablemente 
esté encontrando el me-
jor momento para hacer-
lo”, expresó.

Así también, admitió 
que a la presidenta no 
le gustan las preguntas 
incómodas y difíciles de 

responder. Varias de las 
interrogantes de la pren-
sa son por sus inves-
tigaciones, como es el 
caso Rolex.

“No es una persona 
que huya a los proble-
mas. A nadie le gustan 
las preguntas incómo-
das. Creo que contestará 
y lograremos hacerle las 
preguntas fáciles y las 
incómodas, y ella con-
testará de acuerdo a eso 
(...) Nos hacemos, mu-
tuamente, todos, pregun-
tas incómodas en el Con-
sejo de Ministros”, re昀椀rió.

(Diario Correo)

Dina Boluarte en ceremonia por Batalla de Arica: “Construya-

mos nuestro presente sin egoísmos ni cálculos políticos”
Dina Boluarte: Tres de sus ministros deberán rendir explicacio-

nes ante el Congreso

Ministro de Producción sobre silencio de Dina Boluarte: “Usted 
prenda los medios y la presidenta está dirigiéndose al público” 
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Perros vagabundos 
invaden Caraz

Desde la provincia de 
Huaylas se informa que 
en la ciudad capital Ca-
raz, hay gran cantidad 
de canes callejeros que 
están causando preocu-
pación a los pobladores 
de la zona urbana debi-
do al buen número de 
ellos que pululan.

La Plaza de Armas no 
es ajena al problema en 
donde se pueden obser-
var perros de diversas 
razas en su mayoría los 
denominados “chuscos” 
que entre ellos se pele-
an y bien podrían atacar 
a las personas.

La Municipalidad de 
Huaylas, es la indicada 
de iniciar una serie de la-
bores de prevención con 
la 昀椀nalidad de preservar 

la salud de las personas 
ya que los canes pueden 
portar varias enfermeda-
des entre ellos la rabia 
que es muy peligrosa.

Está comprobado que 
no recoger las heces 
fecales de los perros 
en las calles puede 
desencadenar graves 
problemas de salud hu-
mana y animal, tales 
como enfermedades 
virales que afectan el 
tracto digestivo, como 
la parvovirosis, y otras 
parasitarias, como la 
ascaridiasis y anquilos-
tomiasis.

Según estudios se 
sabe que las heces feca-
les generan una serie 
de enfermedades como 
la Conjuntivitis (in昀氀a-

mación de la conjuntiva, 
esto provoca comezón, 
lagrimeo, ganglios inf-
lamados, etcétera), 
Salmonelosis (Provoca 
escalofrío, dolor de ca-
beza diarreas, etc.)

La leptospirosis es una 
enfermedad producida 
por una bacteria que 
puede estar presente en 
la orina de los perros, los 
síntomas de la leptos-
pirosis son 昀椀ebre, dolor 
de cabeza, escalofríos, 
vómitos, ictericia, ane-
mia y a veces erupción. 
En general, las personas 
con leptospirosis resul-
tan bastante enfermas y 
con frecuencia requieren 
hospitalización. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Población teme ser infectado con alguna 
enfermedad

Motorista quedó gravemente herido 
tras choque con auto Yaris

El último 昀椀n de se-
mana, un vehículo 
marca Toyota modelo 
Yaris de placa F4J-
009 de color plomo 
transitaba de sur a 
norte por la avenida 
Confraternidad Inter-
nacional Oeste en el 
distrito de Indepen-
dencia y cuando vol-
teó al lado izquierdo 
hacia la prolongación 
Los Libertadores, im-
pactó contra una moto 
lineal.

La frágil máquina 

marca Bajaj modelo 
Pulsar de placa 9609-
PC color negro tenía 
a bordo a su conduc-
tor, quien quedó gra-
vemente herido y de 
inmediato fue trasla-
dado a una clínica pri-
vada que funciona en 
el distrito celeste.

La importante acción 
de auxilio fue opor-
tunamente realizada 
por los miembros del 
Serenazgo de la Mu-
nicipalidad Distrital de 
Independencia.

El dato curioso en 
toda esta información 
lo protagonizó el con-
ductor de una moto-
taxi de color azul de 
placa 8297-1H marca 
Bajaj modelo Torito, 
cuyo conductor llegó 
al lugar del accidente y 
protagonizó escánda-
lo por encontrase en 
estado de ebriedad, 
por lo que fue interve-
nido y trasladado a la 
sede de la Comisaría 
de Huaraz en donde 
quedó detenido. Solito 
se entregó. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Accidente de tránsito ocurrió en el distrito de Independencia
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En breve tendremos nuevo Ayajamanan

Una obra de suma im-
portancia ha sido espera-
da por mucho tiempo por 
la población de Huaraz, 
la misma que ha sido 
tomada en cuenta por la 
actual gestión de la Mu-
nicipalidad Provincial de 
Huaraz.

Muchas de las gestio-

nes pasadas no le dieron 
importancia al pedido 
del pueblo, así como 
de extraños que visita-
ron Huaraz; acaban de 
iniciar con los trabajos 
para la remodelación 
del histórico lugar más 
conocido por propios y 
extraños como "Ayaja-

manán" cuya toponimia 
es “donde descansan los 
muertos”.

En el lugar ya se inicia-
ron los trabajos civiles 
y las maquinarias pe-
sadas empezaron con 
su trabajo que en breve 
se presentará a la pob-
lación; es decir, se inició 

la remoción de estructura 
antigua de concreto con 
la 昀椀nalidad de construir 
otra con mucho mayor 
armonía arquitectónica.

Es de conocimiento 
que el lugar señalado 
es un punto de encuent-
ros históricos y grandes 

tristezas, en este lugar 
a más de un amigo o fa-
miliar se le ha despedido 
tras su deceso, es una 
tradición descansar en el 
lugar observando el féret-
ro, por ello anteriormente 
se construyó una estatua 
“La Pietá” o la piedad, 
en donde la virgen María 
sostiene a su hijo muerto 
en sus brazos.

En breve vamos a te-
ner otro remozado lugar 
de descanso para los 
difuntos antes de par-
tir rumbo al cementerio 
Presbítero Pedro García 
Villón de Huaraz. Se in-
dica que contará con ser-
vicios higiénicos y otras 
comodidades más. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Municipalidad de Huaraz remodela lugar tradicional  
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Hoy lanzamiento de 
Procompite 2024 en la MDI

Hoy en la Municipali-
dad Distrital de Indepen-
dencia, se llevará a cabo 
un importante evento, 
se trata del lanzamiento 
del Procompite 2024, a 
realizarse esta mañana 
a horas 10:00 a. m. en 
el patio de la comuna 
celeste. Asimismo, se 
expondrán los resultados 
del Procompite 2023.

Es importante precisar 
que la subgerencia de 
Promoción Empresarial 
de Independencia viene 
trabajando arduamen-
te en bene昀椀cio de las 
asociaciones existen-
tes en nuestro distrito, 

brindándoles asistencia 
técnica y seguimiento 
continuo de los traba-
jos desempeñados. Por 
lo expuesto se invita a 
los vecinos de Indepen-
dencia puedan unirse a 
este proyecto y ser be-
ne昀椀ciario de estos planes 
de negocio.

Las cadenas producti-
vas incluyen entre otras 
la producción de miel 
de abejas, confecciones 
de textiles, artesanía, 
crianza de cuyes, gast-
ronomía, carpintería, etc.

El proyecto Procompite 
en nuestro distrito tiene 
el objetivo de mejorar la 

competitividad y sos-
tenibilidad de cadenas 
productivas, a través del 
desarrollo, adaptación, 
mejora y transferencia de 
tecnología.

Rafael Enrique Valver-
de Ríos, subgerente de 
Promoción Empresarial, 
tiene todo listo para el 
evento que marca muc-
ha expectativa y viene 
generando interés entre 
los emprendedores que 
tras la pandemia buscar 
ubicarse en un sitial pre-
ponderante y el Procom-

pite es un buen camino. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Cadenas productivas estarán presentes

Provincia de Recuay tendrá 
agua potable de calidad

El alcalde de la 
provincia de Recuay, 
Harold Ramírez Tre-
jo; los regidores, 
Gloria Cruz Huamán, 
Edgar morales Ta-
razona y funcionarios 
de la Municipalidad 
Provincial del Pór-
tico del Callejón de 
Huaylas, lograron la 
aprobación por una-
nimidad la Cesión de 
Uso de los terrenos 
comunales de la co-
munidad Campesi-
na de Cátac para la 
ejecución del proyec-
to “Mejoramiento 
de la línea de con-
ducción del servicio 
de agua potable de la 
ciudad de Recuay distrito 
de Recuay - provincia de 
Recuay - departamento 
de Ancash”.

Esta acción de suma 
importancia se concreta 
después de meses de 
trabajo y coordinación 
perseverante del alcalde 
de Recuay, cuando el 
pasado 02 de junio del 
año en curso sustentó 
en representación de los 

ciudadanos de Recuay, 
ante la asamblea de la 
comunidad campesina, 
la importancia de este 
proyecto el cual marca 
un hito histórico por lo 
que se  agradece la 
predisposición de la co-
munidad campesina de 
Cátac, por su aceptación 
en unanimidad la misma 
que trasciende por largos 
años en bene昀椀cio de la 
provincia.

Esta reunión marca 

el inicio de una nue-
va convivencia con los 
hermanos comuneros y 
de este modo se forta-
lece la continuidad de 
los trabajos de manera 
mancomunada. El inicio 
de obra se dará en los 
próximos días en medio 
de una gran expectati-
va porque bene昀椀ciará a 
todo Recuay con el abas-
tecimiento permanente 
del líquido vital. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Municipalidad de Recuay y Comunidad 
Campesina de Cátac trabajarán de la mano
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Incendios preocupan a las autoridades regionales
Debido a causas ant-

rópicas un incendio 
forestal se produjo en 
el caserío Vista Alegre 
del distrito de Marcará, 
provincia de Carhuaz, 
el último 昀椀n de sema-
na y que destruyó siete 
hectáreas de cober-
tura natural (pastiza-
les y eucaliptos) y una 
hectárea de cultivos de 
palta y rosas.

El siniestro inició a las 
12:50 horas y fue extin-
guido a las 15:15 horas 
por 30 pobladores de 
la zona, 6 efectivos de 
la Policía Nacional del 
Perú y el subprefecto 
de Marcará; además, 
no se registraron daños 
a la vida y salud de las 
personas.

Sin embargo, los 

daños son considerab-
les toda vez que el me-
dio ambiente se viene 
deteriorando por la gran 
cantidad de incendios 
que se produjeron des-
de años atrás y a la fec-
ha continúan.

Recientemente se 
produjo un incendio fo-
restal en el conocido 
sector de Rataquenua, 
ubicado en el distrito 
y provincia de Huaraz, 
destruyendo más de 
una hectárea de cober-
tura natural. Frente al 
problema el personal de 
la o昀椀cina de Gestión de 
Riesgos y Desastres de 
la comuna provincial de 
Huaraz, llegó al lugar 
para evaluar los daños. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Siniestros ocurrieron en Carhuaz y Huaraz

Comuna provincial logra Sello Municipal

La Municipalidad Pro-

vincial de Huaraz (MPH) 
que encabeza el bur-

gomaestre huaracino, 
David Rosales Tinoco, 
cumplió la meta del “Dis-

tintivo por la promoción 
de los servicios para el 
logro de los Resultados 

del Desarrollo Infantil 
Temprano - Apuesta por 
la Primera Infancia”. La 
misma que se estipula 

en la Resolución Minis-

terial N° D000082-2024-
Midis.

El Ministerio de De-

sarrollo e Inclusión 
Social (Midis) creó el 
reconocimiento comp-

lementario denominado 

“Distintivo por la pro-

moción de los servicios 
para el logro de los 

Resultados del Desar-

rollo Infantil Temprano 
- Apuesta por la Primera 
Infancia”, como meca-

nismo de incentivo no 
monetario en el marco 

del Premio Nacional 

Sello Municipal.
En importante docu-

mento, las municipali-

dades ganadoras son 

reconocidas a través 
de una Resolución Mi-
nisterial de felicitación 
a cada uno de los gobi-

ernos locales; que, con-

forme a los resultados 
de evaluación 昀椀nal obte-

nidos durante la primera 

edición reconocen a la 

comuna provincial de 
Huaraz y le correspon-

de la felicitación.
La intervención opor-

tuna y adecuada en los 

primeros años de vida 
reduce riesgos de en-

fermedades, deserción 
escolar, criminalidad 

y de ayuda estatal a 

través de programas 
sociales. El desarrol-
lo infantil integral se 
alcanza o potencia 

con un relacionamien-

to social que permite 

fortalecer habilidades 
y destrezas cognitivas, 
emocionales, físicas, 
sociales y culturales 

que harán que el indivi-
duo esté en condiciones 

más favorables para 
desarrollar su vida. Es 
precisamente que ésta 

tarea ha sido cumplida 
en la presente gestión. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Premio Nacional por cumplimento 

de meta en desarrollo infantil
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Joven padre de familia murió atropellado 
por un automóvil

Un joven de 26 años 
de edad murió anoche 
tras ser atropellado por 
un automóvil en la Pa-
namericana Norte, frente 
al asentamiento humano 
Las Delicias, en el distrito 
de Nuevo Chimbote.

La víctima fue identi-
昀椀cada como Luis Enrique 
Luna Ramos, quien era 
padre de dos hijos, uno 
de cinco años y otro por 

nacer.

Aunque las causas del 
accidente son materia de 
investigación, se sabe de 
manera preliminar que el 
joven habría intentado 
cruzar la pista cuando 
fue alcanzado por un 
automóvil de placa BWF-
688 que era conducido 
por Mario León Ramos, 
de 43 años.

Se presume que este 
impacto con la víctima 
fue frontal, ya que el 
vehículo presenta daños 
en el parabrisas y el 
capó.

Según informó Noticias 
en Red Chimbote, el cho-
fer ha dicho en su defen-
sa que no vio a la víctima 
debido a la falta de ilumi-
nación en la zona. 

(C.I. – RSD Noticias).

Conductor habría dicho que no vio a la víctima 
debido a la falta de iluminación
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Junta de Pativilca y GORE Lima firmarán convenio para la titulación.
¡Llegó la hora! miles de agricultores obtendrán sus títulos de propiedad
Una gran oportunidad 

nace para los miles de 
agricultores del valle de 
Pativilca que, por déca-
das, (pese a trabajar 
sus tierras y estar en 
posesión) aún no cuen-
tan con sus títulos de 
propiedad. Precisamen-
te, ante este panorama difícil, la junta de usua-
rios del valle de Pati-
vilca a través de su pre-
sidente Armando Dextre 
Requena ha gestionado la firma del convenio 
interinstitucional con 

el Gobierno Regional de Lima a fin de que se 
pueda lograr el sanea-miento físico legal de 
la propiedad rural en el 
ámbito de las 16 comi-
siones de usuarios.

En consecuencia, tras 
haber sido aprobado 
por las áreas corres-
pondientes como la 
Dirección Regional de 
Formalización de la Pro-
piedad Rural (DIREFOR) y Asesoría Legal, la fir-
ma de convenio inter-
institucional se realizará 

este viernes 7 de junio 
en las instalaciones de 
la junta de usuarios del 
Valle de Pativilca. 

Por lo tanto, desde 
las dos de la tarde se 
espera la asistencia de 
los agricultores y usua-
rios de agua que, con su 
presencia, respalden y 
se comprometan en el 
anhelado proceso de ti-
tulación de sus tierras, 
heredadas incluso des-
de la Reforma Agraria. 

“Este es un gran paso 
para que en el mediano 

Payasito 
Barranquino
 "Bombita" obtiene 
primer puesto en 
Huarmey

El Barranquino 

Lener Jeanpierre 

Santos Juarez gano 

concurso por dia 

del Payaso Peruano.

El Popular BOM-

BA Hincha de U" 

con sonrisa jovial 

Agradecio mucho 

a mi señora Madre 

Yovana Yanet Juarez 

Mendoza que cada 

logro que ella ve 

por parte mía, sien-

to que también se 

pone muy feliz, a mi 

pareja Rina Eguilas 

que siempre esta 

ahí, apoyándome.

Tambien agradecio 

hermano Pomadi-

ta Miguel Fuentes 

que cada video que 

me enseña me hace 

ver mis errores, y a 

mis payamanos, To-

masito Yojan Rojas 

Portella Jefferson y 

Damix Dashiro por 

acompañarme.

Ahora si tio Chu-

petin Cuenca Cer-

vantes lo logramos!!
(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

plazo los agricultores 
y agricultoras puedan 
obtener su título de 
propiedad. Como jun-
ta de usuarios del valle 
Pativilca estamos traba-
jando no sólo para ent-
regar el agua de riego 
a los agricultores, sino 
que ahora nos comp-
rometemos en apoyar 
para que los profesio-
nales de Direfor realicen 
el saneamiento de las 
tierras de una manera 
segura y rápida” ha enfa-
tizado, Armando Dextre 

Requena. La firma de convenio 
lo suscribirán los titula-
res de ambas institucio-
nes; Por parte del Gobi-
erno Regional de Lima, 
la Gobernadora Rosa 
Vásquez Cuadrado y Ar-
mando Dextre Requena 
como presidente de la 
Junta de Usuarios del 
Valle de Pativilca. 

Finalmente, ante el 
gran interés por titular 
sus tierras que se evi-
dencia en los talleres 
de capacitación sobre 

la formalización de la 
propiedad rural orga-
nizado tanto en la junta 
como en las diferentes 
comisiones de usuarios, 
se espera una masiva 
asistencia de los agricul-
tores en nuestro local de 
la Junta de Usuarios del 
Valle Pativilca. 

DATO: El trabajo de 
campo estará dirigido 
por el Ing. Pedro Cahuas 
Sánchez, titular de la DI-

REFOR.
(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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En una semana llegará el cuarte lote de 
9 mil ampollas contra la UTA

En una semana debe 
llegar a la región Áncash 
el cuarto lote de 9 mil 
ampollas para el trata-

miento contra la leish-
maniasis, más conocida 
como la uta, informó el 
director regional de Sa-

lud (Diresa), Erick de la 
Torre Bejarano.

Con esta nueva entre-

ga, serán en total 15454 
ampollas enviadas 
por parte el Ministerio 
de Salud (Minsa). Los 

tres primeros lotes de 
medicamentos ya han 
sido distribuidos entre 
los pacientes, indicó el 

funcionario. 

Asimismo, dijo que 
27 pacientes aún no 
han podido empezar su 
tratamiento debido a la 
escasez de ampollas 
contra la enfermedad. 

La Dirección Regional 
de Salud informó que 
el número de personas 
afectadas por la uta en 
Áncash se incrementó 
a 202. Los casos han 
sido detectados en los 
distritos de Cabana, 
Pallasca, Bolognesi, Hu-
andoval, Tauca, Laca-
bamba, Macate, Quil-
lo, Pariacoto, Yaután, 
Huanchay, Cáceres del 
Perú, Buenavista y Coc-
habamba.

Además, la entidad 
ha registrado casos im-
portados en los distritos 
de la costa ancashina, 
como Nuevo Chimbote, 
Coishco y Huarmey. 

(V.Z. – RSD Noticias). 

El número de personas afectadas por la UTA en la región se incrementó a 202
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0 remates al arco ante Paraguay: la tarea pendiente 
de Jorge Fossati de cara a la Copa América

El empate de la Selec-
ción Peruana ante Para-
guay dejó muchas dudas 
a pocos días de iniciar su 
participación en la Copa 
América 2024. En un parti-
do en el que Jorge Fossati 
debía comenzar a conso-
lidar un equipo titular de 
cara al certamen continen-
tal, se abrieron varias pre-
guntas acerca de la zona 
ofensiva de la ‘Bicolor’, que 
no mostró el nivel espera-

do. Con una defensa que 
sí estuvo sólida frente a 
las aproximaciones de los 
guaraníes, el ataque del 
equipo de todos careció de 
ideas y no tuvo capacidad 
para sorprender a los za-
gueros rivales.

Siete remates tuvo el 
equipo de Jorge Fossati 
en el Estadio Monumental, 
pero ninguno de ellos en el 
arco de la visita. Los delan-

teros de la ‘Bicolor’ no dis-
frutaron de una buena no-
che en el coloso de Ate y, 
a pesar de los intentos, no 
fueron capaces de inquie-
tar la portería del portero 
paraguayo Carlos Coronel. 
Gianluca Lapadula y José 
Rivera, las dos cartas ofen-
siva, se movieron por todo 
el frente de ataque pero no 
llegaron a generar espa-
cios su昀椀cientes para crear 
peligro y el mediocampo 

tampoco estuvo preciso en 
el último pase.

Números que preocupan
La última vez que Perú 

venció a un rival sudameri-
cano fue en noviembre de 
2022: en aquella jornada 
derrotamos 1-0 a Bolivia en 
un amistoso desarrollado 
en Arequipa (nos impusi-
mos con gol de Luis Iberico 
y Juan Reynoso tenía el 
buzo de la bicolor). Desde 
aquel momento, la Selec-
ción Peruana no venció a 
ningún combinado de esta 
región y tampoco generó 
peligro: apenas marcó un 
tanto en los últimos siete 
partidos.

Entre el año 2023 y este 
2024, Perú tuvo proble-
mas en la zona ofensiva, 
tanto para crear jugadas 
en ataque y sobre todo en 
de昀椀nición. En estos siete 
encuentros jugados ante 
rivales sudamericanos, la 
‘Bicolor’ acumuló un total 
de 49 remates, pero solo 
siete de ellos fueron direc-

tos al arco contrario. Esto 
evidencia serios inconve-
nientes en un equipo que 
presenta pocas variantes 
en zona ofensiva,

Con Juan Reynoso en 
el banquillo, la Selección 
Peruana presentó proble-
mas para generar jugadas 
en ataque en las primeras 
cuatro jornadas de Elimina-
torias. Y es que no fue has-
ta la quinta fecha con Bo-
livia, en La Paz, cuando la 
‘Bicolor’ ensayó un par de 
remates bajo los tres palos 
y en el siguiente encuentro 
ante Venezuela anotó su 
primer gol. Por su parte, 
Jorge Fossati inició su pro-
ceso con triunfos -por 2-0 
ante Nicaragua y 4-1 frente 
a República Dominicana-, 
pero en en el duelo con-
tra Paraguay, el equipo no 
tuvo claridad para generar 
jugadas de peligro.

Difícil tarea para Jorge 
Fossati

A pocos días del debut 
frente a Chile en la Copa 

América 2024, la Selección 
Peruana tendrá un partido 
amistoso más ante El Sal-
vador, que se desarrollará 
el próximo viernes 14 de 
junio en el estadio Subaru 
Park de Filadel昀椀a. En este 
último encuentro de prepa-
ración, Jorge Fossati bus-
cará nuevas variantes en 
el ataque, con el objetivo 
de solucionar el dilema que 
se generó en esa zona del 
campo.

Jugadores como Bryan 
Reyna o Joao Grimaldo, 
que no estuvieron ante 
Paraguay, son alternativas 
desde el arranque para 
aprovechar su velocidad, 
gambeta e inventiva para 
generar espacios. Asimis-
mo, Edison Flores entró en 
los últimos minutos ante los 
guaraníes y tuvo un remate 
peligroso sobre el 昀椀nal, de-
jando la sensación que con 
más tiempo en el campo 
pudo haber otras situacio-

nes claras.
(Depor)

Sergio Peña tiene oferta formal de Alianza Lima: 

lo quieren para el Clausura
Es un hecho claro para el 

último tramo del año. Alian-
za Lima, que tiene como 
objetivo reforzarse de cara 
al Torneo Clausura des-
pués de no lograr sus me-
tas al principio de año en el 
Apertura y la clasi昀椀cación 
a los octavos de 昀椀nal en 
la Copa Libertadores, bus-
ca potenciar al equipo con 
grandes 昀椀chajes para la 
segunda parte del torneo. 
Según Ovación, los blan-
quiazules presentaron una 
oferta formal a Sergio Peña 
para sumarse al cuadro de 
La Victoria. La decisión de 
que el jugador pueda vol-
ver a la Liga 1 dependerá 
únicamente de él, ya que 
actualmente es titular en el 
Malmö de Suecia.

En tienda íntima conside-
ran que el jugador peruano 
de 28 años podría ser una 
pieza clave en el once de 
Alejandro Restrepo. Peña, 
que dejó el club que lo vio 
nacer en 2015, no se mos-
tró desinteresado ante esta 
opción, ya que anterior-
mente indicó que le gus-

taría volver al club de sus 
amores en el fútbol perua-
no. Además, precisó que 
regresar a Alianza Lima 
nunca sería un retroceso 
en su carrera futbolística.

Es por eso que la institu-
ción mostró su interés, pre-
sentando una oferta por el 
jugador, quien tiene contra-
to hasta diciembre de 2024. 
Gerson Cuba, de Ovación, 
informó que el club ya pre-
sentó esta oferta y destacó 
que su materialización de-
pende únicamente del ‘sí’ 
de Peña. Durante la última 
temporada, fue un jugador 
clave para el equipo sueco, 
contribuyendo con asis-
tencias, en donde recien-
temente ganó la Svenska 
Cupen con el Malmö de 
Suecia, encaminándose 
hacia su novena tempora-
da en el ‘Viejo Continente’.

Cabe recordar que en 
abril de este año, el CIES 
presentó un enfoque desa-
rrollado a partir de la base 
de datos de la plataforma 
Wyscout para identi昀椀car 

a los jugadores de campo 
con mejor rendimiento en 
seis áreas clave del juego: 
defensa terrestre, juego 
aéreo, distribución, ataque, 
creación de oportunidades 
y 昀椀nalización. Estas clasi昀椀-
caciones se basaron en los 
partidos de ligas nacionales 
disputados durante los últi-
mos 365 días en 73 compe-
ticiones de todo el mundo.

De entre la amplia mues-
tra de 13,132 jugadores, 
nombre peruano destacó: 
el de Sergio Peña en el 
área de distribución. El se-
leccionado se destaca con 
un índice de distribución del 
85.2. En la cima de esta lis-
ta se encuentra el alemán 
Toni Kroos, del Real Ma-
drid, con un índice perfecto 
de 100, seguido por el sui-
zo Granit Xhaka, del Bayer 
Leverkusen, quien también 
registra un índice de 100. 
En tercer lugar está el neer-
landés Frenkie de Jong, del 
Barcelona, con un índice de 
96.4.

Como se sabe, el ob-
jetivo de Alianza Lima de 
volver a traer al jugador 
de la Selección Peruana a 
su plantel no es una tarea 
nueva. A principios de este 
año, la directiva Íntima in-
tentó 昀椀charlo, sin embargo, 
esto fue denegado por su 
club. Según el portal espe-
cializado en base de datos 

Transfermarkt, el valor de 
mercado actual del futbolis-
ta peruano Sergio Peña es 
de 2.50 millones de euros.

Cuándo comienza el Tor-
neo Clausura 2024?

La Liga 1 2024 se ha de-
tenido aproximadamente 
por un mes y medio debido 
a la participación de la Se-

lección Peruana en la Copa 
América, que se disputará 
en Estados Unidos. En ese 
sentido, el campeonato lo-
cal sufrirá una para a raíz 
de que algunos clubes ten-
drán jugadores convocados 
por el técnico de la bicolor, 
Jorge Fossati, para comple-
tar la lista de 26 elementos.

(Depor)


